
Amberg feiert trotzdem – Altstadtfest trotz der Pandemie 
 
 

 
2020 fallen Großveranstaltungen lt. Beschluss der 
Bundesregierung weg1 – jedoch ist das für „The Funky 
Blues Rabbits“ aus dem Amberger Einzugsgebiet kein 
Hindernis. Sie stellen eine digitale Veranstaltung auf 
die Beine, um den Leuten trotz der schweren Zeit ein 
Stück Altstadt-Feeling ins Wohnzimmer zu zaubern.  
 

Speziell für die Oberpfalz ist der Wegfall des 46. Amberger-Altstadtfestes sehr bedauerlich. 
50.000 tausend Besucher, 60 Konzerte auf 30 verschiedenen Plätzen, die sich über ganz 
Amberg erstrecken – all diese Zahlen sprechen für sich2. Und nun? Covid-19 wir die Siegesserie 
des regionalen Dauerläufers dieses Jahr stoppen. Doch wie ist die Stimmung im Hinblick auf 
die Absage? Hat man im Amberger Raum Verständnis dafür? Mit welchen kreativen Ideen will 
man der Absage entgegenwirken? Diese und viele weitere Fragen haben wir Besuchern, 
Gastronomen, Brauereien sowie dem Oberbürgermeister Michael Cerny gestellt, um 
möglichst viele verschiedene Meinungen näher zu beleuchten. 
 
Seit 40 Jahren dabei - Brauerei Bruckmüller 
 
Mit rund 40 Jahren Präsenz auf dem Amberger Altstadtfest gilt Anton Bruckmüller, 
Geschäftsführer einer der größten Brauereien Ambergs, als Urgestein der Veranstaltung.  
 
„Meine persönliche Meinung ist, dass diese 
Maßnahme übertrieben ist, da sie die 
Existenz des Keimes auch nicht bedroht. Wir 
werden künftig auch in den kommenden 
Jahren mit diesem Keim leben müssen und jeder 
Einzelne muss auf seine eigenen 
Gesundheitsanforderungen bedacht sein.“3, so die 
Meinung des Brauers, ob die komplette Absage 

des Festes 

gerechtfertigt ist. Allerdings erkennt er die Meinung von 
Fachleuten zum Thema Gesundheitsschutz   durchaus an: 
„Da derzeit viele unterschiedliche Aussagen von 
Fachleuten zum Thema Gesundheitsschutz durch 
Vermeiden von Kontakten bestehen kann ich hierzu keine 

 
1 Vgl. https://www.rbb24.de/politik/thema/2020/coronavirus/beitraege_neu/2020/06/grossveranstaltungen-
verbot-ende-oktober-bund-laender.html 
2 Vgl. http://www.altstadtfest-amberg.de/ 
3 Interview Anton Bruckmüller, 2020 

„Bitte kein „digitales 
Altstadtfest“ oder ein 
Fest mit 2-m 
Abstandreglungen und 
Schutzmaske. 
Dann eben gar kein Fest!“ 

Abbildung 2: Anton Bruckmüller mit Hund 

Abbildung 1: Banner „Amberg feiert trotzdem“ 



fachlich sinnvolle Aussage treffen. Fest steht: Wenn sich niemand trifft, findet auch nahezu 
keine Keimübertragung statt. Wenn man diesbezüglich „auf Nummer sicher“ gehen will bleibt 
nur die Vermeidung der Kontakte und als Konsequenz eine Festabsage.“4  
Im Gegensatz zu „The Funky Blues Rabbits“ würde er die Absage des Festes, einer digitalen 
Veranstaltung bevorzugen.  
 
Die Lage der Gastronomen 
 
Die Amberger Gastronomen Martin Keil und Norbert Braun teilen einerseits die Meinung von 
A. Bruckmüller, andererseits hängt ihre Existenz von Veranstaltungen wie diesen ab. So 
rechnet Braun „…mit einem Umsatzeinbruch von 60 % im Vergleich zu einem normalen 
Altstadtfesttag.“5 Weiter sieht Keil, das durch das aktuelle Hygiene-Konzept, Konzerte im 
Innenbereich zwar bald wieder möglich sind aber aufgrund des Mindestabstandes kein 
Konzertfeeling bei den Besuchern aufkommen kann.6 
 
Stellungnahme des Amberger Oberbürgermeisters Michael Cerny 
 
 

Zuvor genannte Existenz-Ängste der 
Gastronomen werden von Ambergs 
Oberbürgermeister Michael Cerny sehr 
ernst genommen. „Für die Vereine und 
Veranstalter bietet das Fest jedes Mal die 
Möglichkeit einige Euros in die 
Vereinskasse zu bringen. Das tut den 
Vereinen sicher weh, bei den 
professionellen Veranstaltern führt es zu 
echten Einbußen im Einkommen. 
Gleichzeitig sind sie meist auch durch die 

Einbußen in der Gastronomie gleichzeitig 
massiv betroffen. Daher geht es nicht 

mehr um weniger Geld, sondern leider oft um die 
Existenz einzelner Betriebe.“7  
Um die Betroffenen zu unterstützen, nennt Cerny 
auch erste kreative Lösungsansätze: „Die Stadt und 
die Wirtschaftsförderung arbeiten bereits seit 
Längerem an einem Konzept, wie gerade im 
Sommer 2020 die Innenstadt zu einem sicheren 
und fröhlichen Treffpunkt werden kann, der 
ökonomisch auch der lokalen Gastronomie hilft einen Teil des Verdienstausfalls wieder zu 
kompensieren. Ziel ist es daher, den Gastronomen die Möglichkeit zu geben, trotz 

 
4 Interview Anton Bruckmüller, 2020 
5 Vgl. Interview Norbert Braun, 2020 
6 Vgl. Interview Martin Keil, 2020 
7 Interview Michael Cerny, 2020 

Abbildung 3: Ambergs Oberbürgermeister Michael Cerny  

„Ein Altstadtfest mit Auflagen 
ist kein Altstadtfest mehr. 
Daher kann es auch kein 
Altstadtfest mit Auflagen 
geben.“ 



Einschränkungen auskömmliche Einnahmen zu erzielen bzw. mittelfristig auch Verluste 
wieder teilweise zu kompensieren.“8 
Konkret nennt Michael Cerny folgende Beispiele, die Abhilfe leisten sollen: 
„Zusätzliche Freischankflächen und Genehmigungen für den Betrieb sind ein konkretes 
Beispiel aus diesem Konzept. Auch wird z.B. geprüft im LGS Gelände dauerhaft ein Konzept für 
junge Leute zu realisieren, dass Gastronomen ohne Freischankfläche neue 
Einnahmemöglichkeiten gibt.“9 
 
Was sagen Studenten?  
 
„Ich finde es einen großen Einschnitt, dass dieses Fest und viele andere abgesagt wurden. Da 
in einer Kleinstadt wie Amberg nicht viel geboten ist und es auch für alle neuen Studenten ein 
Highlight gewesen wäre. Nicht jeder hat Familie und viele Freunde hier in der Umgebung, 
besonders die wie ich zugereist sind.“10, so die 23-jährige Studentin Jasmin Friedl. Gerade für 
sie und viele Studenten, die wegen des Studiums extra nach Amberg gezogen sind, besitzen 
Feste wie diese einen hohen Stellenwert, da „das Knüpfen von sozialen Kontakten in Amberg 
ohnehin schon schwierig genug ist.“11 
Die Frustration ist beim gebürtigen Amberger-Studenten Peter Winkler ebenso zu spüren, 
jedoch sieht er die Gesundheit ebenfalls an erste Stelle: „Es ist sehr schade, dass das Fest 
abgesagt wurde. Aber es hilft auch niemanden, wenn uns danach die Ausgangssperre trifft 
wie in Mitterteich nach dem Starkbierfest. Für die Jungen und nicht Risikogruppen ist es 
natürlich frustrierend, aber wir müssen da jetzt alle durch und das geht nur zusammen.“12 
 
 
Fazit der Redaktion  

 
Abschließend betrachtet wird deutlich, dass Amberger zusammenhalten 
und gemeinsam nach kreativen Lösungen suchen, die die Gesundheit in 
dieser schwierigen Zeit nicht gefährden. Ein gutes Beispiel dafür sind „The 
Funky Blues Rabbits“ mit ihrem Online-Konzert, welches durch 
nebenstehenden QR-Code jeder Zeit auf YouTube genossen werden 
kann.  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
8 Interview Michael Cerny, 2020 
9 Interview Michael Cerny, 2020 
10 Interview Jasmin Friedl, 2020 
11 Interview Jasmin Friedl, 2020 
12 Interview Peter Winkler, 2020 

Abbildung 4: QR Code zur 
YouTube Veranstaltung  
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